

# *Avanza digitalización de la administración tributaria en Cuba*

---



## **Avanza digitalización de la administración tributaria en Cuba**

La Habana, 12 ene (RHC) Disponer de una base de datos central, con información casi en tiempo real, permitió iniciar el camino hacia la transformación digital de la administración tributaria en Cuba, aseguraron autoridades de esa actividad en el país.

Bajo la concepción de situar al ciudadano/contribuyente en el centro del servicio o trámite a su disposición, en medio de la pandemia de la Covid-19 se aceleraron los trabajos para la evolución informática que se venía gestando en la Oficina Nacional de Administración Tributaria (ONAT).

Así lo destacó el vicejefe de esa entidad, Reinaldo Alemán, al explicar en el espacio Mesa Redonda de la televisión cubana los pormenores de esos cambios, que mejoran continuamente los procesos internos,

los procedimientos y las aplicaciones que los soportan en una plataforma tecnológica de gestión tributaria integrada.

Esa herramienta, destacó, enlaza las bases de datos municipales con la central, la cual contiene información detallada de todos los contribuyentes inscritos en el país, incluyendo sus aportes al presupuesto del Estado.

Entre los principales resultados, está la consolidación del Portal Tributario del Ciudadano ([www.onat.gob.cu](http://www.onat.gob.cu)), en funcionamiento desde diciembre de 2020, y que cuenta con casi 50 mil 500 usuarios y ha recibido 533 mil visitas.

Todo ese andamiaje tecnológico le permitió a la ONAT en 2021 desarrollar su misión y cumplir sus obligaciones y responsabilidad dentro de la Ley del Presupuesto Nacional, pese al recrudecimiento del bloqueo de Estados Unidos y la crisis económica generada por la pandemia de la Covid-19.

De igual forma facilitó el diseño e implementación de la campaña tributaria del presente año, iniciada este 10 de enero con la declaración jurada y pago de impuestos correspondientes al 2022.

Asimismo, permitió asumir las obligaciones de todos los nuevos actores económicos del país: 61 mil trabajadores por cuenta propia (privados), 22 cooperativas no agropecuarias, que totalizan ya 440 las creadas, así como mil 374 micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes), que han generado más de 21 mil 786 empleos.

El vice jefe de la ONAT también resaltó la implementación de la firma digital en la administración tributaria cubana como otro avance del trabajo desplegado en 2021, la cual ya está certificada para 134 contribuyentes. **(Fuente: [Prensa Latina](#))**

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/282537-avanza-digitalizacion-de-la-administracion-tributaria-en-cuba>



**Radio Habana Cuba**